

REPUBLICA NACIONAL

# EL TIEMPO

EDICION DE LA MAÑANA

Año III—Número 1020

Guayaquil, República del Ecuador

Miércoles 5 de Junio de 1901

## “El Tiempo”

GUAYAQUIL, JUNIO 5 DE 1901

### 5 de Junio

No somos partidarios de la conmemoración de hechos por las que se ha unido un hecho, una acción que recuerde las ingratas luchas intestinas.

Pero el 5 de Junio, tampoco podemos considerarlo como fecha lactosa de los años de las luchas fratricidas que, por desgracia, fueron de repetida sucesión en nuestra República.

Porque el acontecimiento de aquel día, no fué el drama sangriento de la lucha entre hermanos, sino la evolución incesante operada por toda la voluntad de un pueblo, realizada por la fuerza poderosa de la Idea que había unificado en una todas las voluntades y dirigido todos los pensamientos a un solo fin, noble y levantado, al de rescatar nuestra dignidad, manifiesta por un grupo de mercedarios que llegaron a negociar con el sagrado emblema de la Patria...

En ello estaba interesado el país en tero, por cuanto se trataba del honor de la República; y, por consiguiente, el movimiento popular del 5 de JUNIO DE 1895, entrañaba no una revolución de las de carácter vulgar, de aquellas que surgen por efecto del antagonismo y las combinaciones partidarias, si que una insurrección de carácter esencialmente nacional.

Este heroico movimiento popular no fué la obra de un partido, repetimos; y si, a la sombra de él, se proclamaron los principios liberales, fué porque el pueblo ecuatoriano venía luchando por ellos desde muy atrás, veía después de un esfuerzo, y de un triunfo de esta especie, no podía surgir otra cosa que la redención por medio de la Idea, la regeneración social impulsada por la civilización, basada en la filosofía racionalista proclamada y sostenida por el liberalismo.

Una Nación que, durante tantos y tan largos años, arrastró una vida de estancamiento moral, sin que se vieran resultados predictivamente los grandes problemas de la civilización moderna, sin que se abriera campo expedito y anchuroso para las expansiones del espíritu, sin que la conciencia se viera libre de la fiscalización de las tiránicas imposiciones de los depositarios político y religioso; una Nación que así viviera agonizando durante tanto tiempo—no había de rechazar todo aquello, al volver a la vida, y entrar de lleno y con entusiasmo al gove de todas sus libertades?

Y bajo qué sistema, que no fuera el Liberal, podía seguir hacia adelante en busca de la realización de sus ansias infinitas de progreso?

De allí, repetimos, que por la misma fuerza de las circunstancias, a pesar de no haber sido aún el momento de la obra de un partido político, quedara el Liberalismo encargado de sostener la reacción nacional y llevar adelante la targa de la regeneración.

La causa invocada para aquel movimiento fué de lo más noble, de lo más santo; los efectos del triunfo era neutra que correspondieran al elevando de la Idea.

Un pueblo que sale del estancamiento moral en que, como hemos dicho, le mantenía el despotismo, tenía, necesariamente, de levantarse con sus infinitas de progreso y de engrandecimiento.

¿Y podía confiar el cumplimiento de su noble aspiración a otro partido político, al Liberal, cuyos doctrinas, cuyos principios significan y entrañan progreso y civilización?

Por cierto que no; y de allí que el Partido Liberal recibiera el encargo de consolidar la obra efectuada por el esfuerzo nacional, encargo que desde entonces viene cumpliendo satisfactoriamente más que por que se trata de luchar contra un enemigo constante, refractario a sus reformas, y aún (dignísimo por mucho que nos duela) contra las mismas dificultades que a sí mismo se proporciona...

... que, pues, con mucha justicia, el pueblo de Guayaquil, celebrando el 5 de Junio, no como una fecha que marca un triunfo de estancamiento político, sino como el de la rehabilitación de la dignidad nacional.

Puede el Partido Liberal celebrarlo como en ese día omanado para el Ecuador con la nueva explosión luz de los elevados y civilizados princi-

pios, de las santas doctrinas del Liberalismo, que, como el astro-rey, espárase sus igneos rayos por todo el mundo y, alumbrando las conciencias, nos lleva con seguro paso a la regeneración social!

### SERVICIO TELEGRAFICO

ESPECIAL PARA "EL TIEMPO"

(De nuestros Corresponsales)

**Quito, junio 3.**—Anteayer falleció el antiguo coronel graduado Miguel Dalgo.

También falleció la señora Mariana Sosa y, del teniente coronel Miguel Franco.

—El joven Carlos G. Diaz se halla gravemente enfermo con tuberculosis intestinal.

—Abelardo Vargas F. ha sido nombrado oficial segundo del Administrador de Correos de esta ciudad.

—Se ha principiado a colocar nuevo techo de hierro en el teatro "Sucre".

—Esta mañana se celebraron en la Iglesia Catedral solemnes exequias en memoria del Arzobispo Ordóñez, por ser hoy aniversario de su muerte.

—Los señores Alberto Meza y Barique Chiriboga han comenzado ya los trabajos para la colocación de teléfonos pedidos por su cuenta para el servicio público.

### LA PALABRA DEL GENERAL ALFARO

A continuación reproducimos la proclama que el Presidente de la República dirige al pueblo de Guayaquil y al ejército.

Era preciso que se dejara oír la voz del Jefe del Estado en el gran día, en que el partido liberal ascendió al poder, después de largos años de dominación terca.

Desearnos que no se realicen los temores que parece abrigar el señor General Alfaro, respecto de una probable perturbación del orden público, y nos complacemos de que el vicio caudillo demócrata, no haya pensado jamás, en oponerse a la transmisión del poder constitucional.

Las aspiraciones de todos nuestros compatriotas, sin excepción de ideas y principios, deben concretarse a un fin único: el engrandecimiento y prosperidad de la Patria, por medio del trabajo y de la paz, ya que la obra del ferrocarril se está convirtiendo en una realidad consoladora.

Hé aquí lo proclama:

**ELOY ALFARO,**  
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA,  
A LOS HABITANTES DEL GUAYAS.

Guayaquil, junio 5.

Os saludó en el sexto aniversario de la fecha gloriosa en que con abnegación y con heroísmo, lanzasteis el grito de redención y os ascendisteis del largo dominio del despotismo que, conculcando vuestros derechos, oprimía vuestra libertad.

Siempre denodados para la leña, os levantasteis con altivez por la independencia en el glorioso Nueve de Octubre; sacudisteis la dominación extraña, iniciando la nacionalidad en el histórico 6 de Marzo, y en el 5 de Junio, purificando con vuestro sacrificio la alienta que se había irrogado al símbolo sagrado de la Patria, proclamasteis al mismo tiempo el triunfo de la idea.

Consecuencia de vuestros esfuerzos; fruto de labor patriótica y constante son, la libertad civil y religiosa que todo el país ha conseguido al gobierno liberal, y yo me vanaglorio en haber correspondido a vuestra confianza a medida de mis fuerzas.

Pueblo que, como vosotros, piensa en el porvenir de la Patria y se arroja con heroísmo en los combates, para conseguir un objeto grandioso, es pueblo que, tanto, y día después los frutos bienolores de que y de progreso.

Hasta el memorable 5 de Junio, las acciones de la patria fundadas por las aguas del océano y las surcadas constantemente al impulso del vapor, eran las únicas en que el partido liberal tenía su centro de acción y su acción de pre-dominio; pero debido a la asidua labor de la administración actual, no solamente se ha venido en los campos de batalla, en la discusión libre y serena y por la prensa culta ilustrada, sino que también debido a la bondad de nuestra causa, a la acción y al ejemplo, se ha formado verdadero partido doctrinario, adicto, unido y firme, que el

poloaciones andinas magnifican por la naturaleza, sublimes hoy por las ideas de sus hijos.

Todos estos hechos los consignará la Historia en brillantes páginas, después de estudiadas con imparcialidad épocas y acciones, se deje ver solamente el fin levantado y bienhechor que os propusisteis y el resultado benéfico conseguido.

Orgulloso con los triunfos obtenidos y desolado de dejar hechos elocuentes de mis desesos por la prosperidad, de mi anhelo por el progreso de esta patria querida y respetada, os dejo, después de haber sido y de luchar constante, una doble cinta de acero trasmontando la elevada cordillera, y la seguridad de que el silbido de la locomotora, anunciador del moderno progreso, pronto resonará allí donde hoy los volcanes lanzan sus roncacas voces y donde despa aparecerá grande la naturaleza, saliendo de la mano del hombre que cultiva, con la confianza de ver sus frutos en mercados productivos.

He luchado con oposición constante y en medio del fragor de los combates y del humo del cañón, en todas las Provincias de la República; pero ansias y desvelos, dudas y desencantos, por compensados los doy, con la seguridad de haber hecho al país, todo el bien posible, doy yo a otras cosas, asegurado el ferrocarril y levantado el crédito externo, fuentes de inagotable prosperidad.

**Jefes, oficiales y soldados:**

Si las labores administrativas han sido arduas, vuestro valor ha estado a prueba de heroísmo y vuestra abnegación ha sostenido incólume los principios democráticos. Yo agradezco el cumplimiento de vuestro deber y os felicito por las páginas gloriosas que habéis consignado en nuestra historia.

Los enemigos constantes del orden parece que intentan crear dificultades a la marcha legal de la administración. Creo y espero que la tranquilidad no será alterada, y como la disciplina y lealtad de todo el ejército de la República es una garantía segura de paz; el comercio, las industrias y la agricultura, sin dudas y sin recelo, deben continuar su marcha regular esperando siempre el aumento progresivo fruto del trabajo.

Sí nuestros adversarios pretendieran lanzar el grito de rebelión y atentar contra las garantías constitucionales, yo estaré al frente de vosotros para obligar al respecto del gobierno constituido y a la conservación de las libertades públicas.

**Compatriotas:**

El día designado para la Constitución, que orgullosos firmé, y que ante los representantes del pueblo, prometí sostener y cumplir, cesaré en el ejercicio del Poder. Suplico a un verdadero liberal, o sea nuevo mi promesa, para dejar constancia de que, ni por un instante, he concebido la idea de continuar en el mando, ni de desmentir mis principios republicanos, manchiendo mi nombre que vale mucho más que el puesto que dejé, después de haber cumplido amparado con mi deber, como ciudadano y como mandatario.

**ELOY ALFARO,**  
GUAYAQUIL, JUNIO 5 DE 1901.

### NOTAS

De 5 1/2 a 6 1/2 p. m. visitó el señor General don Leonidas Plaza G. al señor General don Eloy Alfaro, Presidente de la República.

Después de los cumplimientos de estilo, la conferencia, acaso, sobre asuntos trascendentales para el país, confidencia de la cual nada ha podido traslucirse.

EL RESPETO DE LOS YANKEES por las libertades públicas será todo lo ejemplar y recomendable que se quiera; pero, a lo que parece, en tratándose de nuestro país, resulta ser una utopía esos decantados respetos...

Acaba el General Wood de darnos una prueba de ello, en su deseo de *moriger* las manifestaciones de la libertad cubana.

El 5 de Abril apareció en "La discusión" una caricatura representando el Drama del Calvario. En el centro el pueblo cubano enlavado en la cruz en la de los costados el Presidente Mac Kintley y el General Wood, con sus nombres al pie, el Senador Platt dando al Cristo la esponja con el vinagre; la Virgen María representando a la Opinión pública, etc. etc.

De seguida el General Wood hizo prender al Director del periódico y al caricaturista. La imprenta fué allanada, la edición sequestrada, las oficinas cerradas y selladas, la publicación del periódico prohibida, etc.

Por medio de grandes influencias se logró libertad de los presos, a los cuales obligó Wood a firmar un compromiso de abstenerse en dar a luz las publicaciones que calificó de HORRIBLES INDECENCIAS, a propósito para crear perturbaciones en Cuba y alterar las NUEVAS RELACIONES con los Estados Unidos...

El periódico volvió a salir; y para la libertad del Director fué menester de una fianza de \$ 1000, y la del caricaturista se cotizó en quinientos...

¡Oh hermosa práctica de las libertades yankees, tan eficientes, y tan... rjemplar!

LA POLICIA recibirá repetidamente denuncias muy formales respecto a la existencia de depósitos de latas de kerosene en todo el centro de la ciudad.

Y como esto significa una terrible amenaza para la población, es del caso tomar las más serias providencias para que desaparezca ese elemento peligroso de los lugares donde se lo conserve.

Existe una orden terminante al respecto, y la Policía está en el caso de hacerla cumplir estrictamente, para seguridad de la población.

¿A dónde iremos a parar si, tras de mantenerse sobre nosotros la constante amenaza de los incendios que nos azotan con dolorosa frecuencia, manteniéndonos todavía en lugares centrales esas grandes cantidades de materias las más propias para alimentar los incendios y producir los más grandes estragos?

Es preciso prevenir los desastres, procurar evitar los desastres, y no esperar para sentarnos luego a llorar sobre las ruinas y volver luego a las andadas, como verdaderos incorregibles...

EX-PARIS van a efectuarse y acaso hayan efectuado ya, dos matrimonios cuyos contrayentes son sud americanos, siendo las novias dos señoritas compatriotas nuestras.

"El Correo de París" al dar cuenta de esto, se expresa así:

—Hemos sabido, dice, que no tardará mucho en efectuarse el casamiento de otra ecuatoriana, la graciosa y bella Srta. Isabel María Garbe, hija del señor Ernesto W. Garbe y de la Srta. Carmen Acebedo de Garbe, con el Sr. Eduardo Rivas, de una de las principales familias de Venezuela.

Hacemos fervientes votos por la felicidad de los novios y deseamos que gocen, como lo merecen, de una luna de miel.

—Hemos tenido el gusto de saber que pronto se verificará el matrimonio de la Srta. Ana Pita de Aguirre, sobrina de la Srta. Ursula A. de Santiverguez con el Sr. Miguel A. Seminario, hijodel Sr. Enrique Seminario y de la Srta. Antonia Maldonado de Seminario.

La Srta. de Aguirre es una de las más bellas y atractivas jóvenes de la sociedad americana y una preciosa muestra de la belleza ecuatoriana.

Reciban los simpáticos novios nuestros más calurosos felicitaciones.

EN UN folleto de 76 páginas en 4º mayor, trabajado en la Imprenta Nacional de Quito, han sido recopilados los artículos que forman la "COLECCION FOLLETOS DEL CONSEJO DE D. PEDRO PABLO BELLOVERA", fallecido el 7 de Marzo de 1901.

En ese folleto del cual hemos recibido un ejemplar, se contienen los artículos necrológicos publicados por la prensa ecuatoriana, que algunos amigos declararon a la memoria de ese joven jurista y militar que prestó importantes servicios a la República y supo recomendarse por sus bellas cualidades en todo sentido.

La publicación de este "Coronario, Arc" ha sido un acto de justicia y un deber, en la memoria del que ha traído una última hora se consagró decidido y entusiasta al servicio de su Patria.

ARTISTAS fueron condecorados al local de la Intendencia, algunas de esas desgraciadas, a las que se conoce con el nombre de instantáneas, aplicado por la gente de buen humor.

Repetidos son los grandes escándalos formados en los centros de corrupción donde esas infelices juegan el principal y más triste papel.

Y no es sólo únicamente, sino que la inmoralidad está llegando a tal punto que basta criaturas procreas en la corrupción se han declarado parroquias constantes de los lupaneres.

Indignación, lástima, pena, multitud de sentimientos encontrados producen semejante estado de degradación.

¿A dónde vamos a parar, si a la los chiquillos que están aun por desarrollarse al calor de sus hogares, hacen y figura entre los libertinos de la peor especie?

¿Qué moralidad puede haber allí donde los hombres casados q tienen una esposa a quien respetar, hijos a quienes dar un ejemplo y sana educación, un hogar al que tienen de atender, se dejan arrastrar también a esos centros, a convertirse en actores de escándalos, a recoger la ponzoña con que llevarán el veneno más horrible a sus propios hogares?

La Intendencia de Policía está procediendo con la energía que es del caso; pero es cierto que el señor coronel Alfaro está propuesto a no abandonar su recomendable actitud, sino ante bien a demostrarse cada vez más sereno para reprimir escandalosos desbordos de inmoralidad.

Nos ha manifestado su resolución, muy acertada por cierto, de dar publicidad a los nombres de todos aquellos que resultaren complicados en los escándalos que se promueven en los centros de prostitución, sean las personas que fueren, para que, todo vez que no aienten en sí mismos repugnancia por la inmoralidad, lleven siempre el castigo de la vergüenza pública.

Ya que en estos días se viene tratando de lo relativo al Cuarteto de Bombarderos de las reformas más indispensables, de las necesidades que presenta, y en fin todo aquello que tienda a prestarle mayores facilidades y fuerza para su acción salvadora, parecemos oportuno indicar la conveniencia de que a la Compañía "Ecuador", una de las más antiguas, se le dote de una máquina a vapor que cambie de la que tiene.

Si que desmerecen las demás, es el cierto que la Compañía "Ecuador" viene demostrándose de manera muy recomendable, por su entusiasmo, por el celo en el cumplimiento de sus deberes; lo cual, agregado a infinitas circunstancias más, aconseja que se le dote en el momento que lo habilita.

Desgracias es, que así se haga cuenta de antes sea posible al entrar en el aumento y reformas de que se trata.

ENTRE las publicaciones que hemos recibido últimamente, encontramos algunas que nos parece oportuno anotar:

—El N° 1º de los "Archivos de Medicina y Cirugía especiales", que es una revista mensual de 58 páginas, con material de lo más importante y que cuenta con un lucido Comité de Redacción, compuesta por notables personas. Se publica en París, en idioma español, y está dedicado especialmente "para el uso de los prácticos". Su fundador es el doctor Suárez de Mendoza.

—Una lágrima en la tumba del señor doctor don Rafael Villaverde, es el contenido de una hoja enlutada que ha circulado en Quito, y está suscrita por el señor César Agustín Dávalos. Como se comprende, está dedicada al elogi, fúnebre del que fué doctor Villaverde.

—En una hoja suelta, publicada en la Capital, protestan varios liberales ecuatorianos, que la firma es anónima, de la conducta que nos ha sido lanzado por el General don Rafael Uribe y Uribe en Nueva York. Reproducimos sus respectivos contenidos en esa hoja, en nuestra próxima edición.

También en Quito ha sido impresa otra hoja firmada por el General colombiano señor don Aurelio Rivas y que contiene una carta dirigida al actor coronel Gregorio Sánchez, Secretario General del Ejército Reconstructor del Cauca. Se relaciona igualmente con la proclama de Uribe Uribe, y cuidadosamente de reproducirla como la anterior.

### CABLE

Interpelación a un ministro

Paris, 3.—En la Cámara de Diputados Tourailes de Constant interrumpió al ministro de negocios extranjeros respecto a la conducta que nos ha sido lanzado por el General don Rafael Uribe y Uribe en Nueva York. Reproducimos sus respectivos contenidos en esa hoja, en nuestra próxima edición.

También en Quito ha sido impresa otra hoja firmada por el General colombiano señor don Aurelio Rivas y que contiene una carta dirigida al actor coronel Gregorio Sánchez, Secretario General del Ejército Reconstructor del Cauca. Se relaciona igualmente con la proclama de Uribe Uribe, y cuidadosamente de reproducirla como la anterior.

Interpelación a un ministro

Paris, 3.—En la Cámara de Diputados Tourailes de Constant interrumpió al ministro de negocios extranjeros respecto a la conducta que nos ha sido lanzado por el General don Rafael Uribe y Uribe en Nueva York. Reproducimos sus respectivos contenidos en esa hoja, en nuestra próxima edición.

por de alerta que no debería ser puesta en el día.

El jefe replió resumiendo sus maneras respecto a la China y dijo que las tropas francesas saldrán de allí lo más pronto posible. Que las potencias se interesen en esas medidas de justicia y dijo que el carácter de reparación era una garantía para el futuro.

**Comida dada por Waldersee**  
Lima, 3.—Telégrama de Pekín al "Lokal Anzeiger" dice que Waldersee dió el sábado una comida de despedida en el palacio imperial, donde comieron con él el príncipe Enri que de Prusia visitó el buque; éste permaneció en Kiel hasta la semana de la regata. Los oficiales y tropas están atendidos por una compañía de la sociedad de Alemania.

**Estación naval alemana**  
Berlín, 4.—La "Allgemeine" publica una correspondencia con siguiente artículo en alemán: "Impresión de los periódicos alemanes en el extranjero. El interés alemán hacia los oficiales navales americanos con respecto a un ventajosa posición en otros países como esta en Alemania y cree necesario dar algunas pautas para que seguir de Portugal los derechos para el establecimiento de una estación. En el caso cuando uno ve todos los ataques hechos contra Alemania por la prensa amarillista americana porque un crucero alemán hizo un viaje a las islas Marianas, la guerra se agita para si podía establecer allí una estación carbonera y cuando se oyen una vez más las voces respecto a la doctrina de Montro, la cual no ha sido nunca oficialmente reconocida y que puede ser rechazada sin admitir ninguna responsabilidad, nos incalpa por querer hacer lo mismo que él está haciendo. En todas partes del mundo y aun en las Américas, los que pertenecen a otros países que a él, se esfuerzan por establecer estaciones carboneras, pero no quieren que las otras naciones sigan su ejemplo."

**Jamestown amenazado**  
Londres, 4.—Jamestown está amenazado por los comandos de Fouché.

**Ataque a los ingleses**  
Londres, 4.—Se siete una gran ansiedad respecto a los asuntos del Transvaal debido al reciente ataque.

Anoche se recibió en oficina de la guerra el siguiente despacho: Kitchener comunica que se ha retirado de Sago River, y que el comandante Sheper con 700 hombres atacó a Williams en la Colonia del Cabo, pero fue rechazado después de nueve horas de pelea.

**En busca de un fraile**  
Madrid, 3.—El embajador de México ha resuelto en calabrera de su país el que se le haga un buen buque. El fraile de San Pedro, que se ha fugado de Guadalajara con María Padilla, muchacha de 37 años y 200.000 pesos que pertenecía al arrolapoblanco Cleto de Guadalupe, se encuentra en el convento de San Juan de los Rios, en el Estado de Guanajuato. El fraile se presentó como si mismo en la residencia del embajador y se le pidió su garantía por cinco mil pesos de 10,000 pes. a cada una, con firmas muy conocidas entre los banqueros de Madrid y se le entregó por el embajador. Se le hizo jurar su certitud de identidad y después se lo llevó a la policía la que se dirigió al hotel "Oriente" donde se alojaba y a la vez se le dio un comando de un sastre para que en su taller se le hiciera un traje de etiqueta y se le vistiera con su equipaje fué registrado el que se le sacaron los papeles y se le impidió irse y se lo guardó. Ambos fueron conducidos a la cárcel.

**Conflicto entre fuerzas internacionales**  
Trent Sin, 3.—Ha tenido lugar un conflicto serio entre las tropas internacionales. Algunos fanaleros británicos que están en el campamento de la fuerza de los soldados franceses que se metieron en las casas y fueron atacados con las bayonetas. Los fanaleros británicos, al ver, lo que hizo, que varios alemanes vinieran en ayuda de los franceses llegados a reunir cerca de 200 hombres, los fanaleros dispararon otra vez matando a 4 franceses, hiriendo a 3; y de la pelea que se siguió resultaron heridos y 4 muertos, 6 alemanes y un japonés y no se retiraron hasta la llegada de un oficial alemán a la cabeza de una fuerte escuadra.

**Partida del generalísimo alemán**  
Télin, 3.—El general del mariscal Waldersee ha sido marcado por un gran desarrollo militar y fué despedido por todo el mundo diplomático.

Con Von Hahnle yandante de campo y sobrino de von Waldersee permaneció aquí para el momento el príncipe Chio, hermano del Emperador en su viaje a Berlín, a donde va para presentar las apologías necesarias por el asesinato del barón von Kettel.

**Matrimonio de un consul alemán**  
Lima, 3.—Hoy se celebró el matrimonio del consul alemán señor Joaquín Hurrelbrin con la señorita Victoria Orbeago. Hurrelbrin es un hijo del arzobispo de Lima después de una veintena de años de celibato.

El vapor Gleng leigh hijo de Nueva York, trae 50,000 pes. de Asfalto para la pavimentación de las calles de Lima.

**INTOLERANCIA**  
Nuestro Correspondiente en Cuenca, nos ha puesto al corriente de que en aquella ciudad, durante una procesion religiosa, algunos de los asistentes trataron de arrear, o cosa así, a uno de los profesores normalistas que desempeñan allí su respectivo ministerio.

Normalistas verdaderamente en una ciudad tan culta como la de Cuenca, ¿serían tan fáciles gentes cuyo fanatismo religioso les lleva a producir escándalos?

que no se compadecen con el grado de delantado a que hemos alcanzado en lo relativo a la libertad de conciencia, que es una de las bases indispensables para la marcha regular de la sociedad.

Las creencias religiosas del individuo, así como sus principios políticos, no pierden en el menor, porque otros piensan de distinto modo; pero si da muy pobre idea de sí mismo el que pretende imponer sus convicciones a los demás por medio de la fuerza, el que ataca y consulta y malamente a quienes no siguen el mismo camino que ellos llevan.

Cada cual, convencimónos de ello una vez por todas, es libre para adoptar, esta ó aquella creencia religiosa, para afiliarse en la secta que en gusto le venga, sin que nadie tenga el derecho de molestarlo por ello.

Nada más recomendable que la tolerancia, y los católicos deberían tener muy presente que el Pontífice Romano la ha aconsejado más de una vez.

Religión que quiere imponerse por la fuerza, es porque no cuenta con medios razonables para su propagación, y los creyentes que por exceso de celo ó por ignorancia se lanzan a los atropellos con los refractarios a sus ideas son los primeros en desacreditar la religión que profesan.

Y no crea ni por un instante, que podamos envolver en nuestra red a la parte ilustrada de la sociedad cuencana; puesto que ella no puede ser responsable en manera alguna de los desacuerdos cometidos por un grupo de fanáticos.

Peró es preciso que esa misma generalidad ilustrada, trabaje en toda forma y haga toda clase de esfuerzos por ver de que desaparezcan las rancias preocupaciones que mantienen en el fanatismo a las masas inconscientes gobernadas a gusto y sabor del Clero exagerado.

Hágase propaganda de tolerancia, con la seguridad de que así se trabaja en el sentido de perfeccionar la sociedad. Y por su parte, las autoridades deben ser inflexibles en el castigo de los que se hieren con palabras de atropellos como el que nos ocupa.

La Constitución de la República autoriza las creencias religiosas; y los atropellos de que hablamos constituyen un verdadero atentado contra esas garantías.

**CUBA**  
SOLEMNE PROTESTA  
Los africanos no son ni quieren ser cubanos

El representante de los negros africanos en Cuba ha publicado en los periódicos de la Habana la siguiente protesta:

"Habiendo leído en el proyecto de Constitución para Cuba, presentado por la comisión de cubanos dignísimos que fué encargada de ello; y en la sección segunda donde se trata 'de las garantías constitutivas de la nacionalidad cubana', la cláusula 'Y que al pie de la letra dice:

'Los africanos que hayan sido esclavos en Cuba y los emancipados con prendidos en el artículo 15 del tratado entre España é Inglaterra de 28 de Junio de 1855':

Yo, como representante legítimo de los africanos en Cuba, y según poder que ellos mismos me han conferido, llamo de una manera humilde y justa la atención de los ilustres convencionales que han de discutir ese proyecto, para que se les fijeren lo injusto é inhumano que resultaría el que esos negros africanos fueran en Cuba considerados como ciudadanos, sino por la fuerza material, amarrados de diez en diez por el presencio, según la historia nos informa y ellos mismos lo lamentan, y que por dificultades imposibles de vencer no han podido volver á su país natal, su patria que de donde prosen a que son libres, sino por su voluntad, manifestada con pruebas evidentes, por todos los medios legales á su alcance.

Dios es Criador de la bella creación; nosotros somos criaturas, habiéndonos dado un poder de voluntad para servirle si queremos, y ser libres como sus hijos. Los africanos durante el poder español, estaban en el país bajo la protección de la bandera española y nunca fueron considerados como españoles, sino africanos ó 'gente de nación', según expresión de sus cédulas y documentos en todas épocas, (por que no se les han considerado cubanos, sino que rezo así.

**DON JOSE PAYZE**

Ayer, á las diez de la mañana, fué de exequial el Señor Don José Payze, miembro honorable de la sociedad guayaquileña, que le apreciaba en alto grado por sus méritos personales, por su modo de ser, por su aquietada honorabilidad, y que hoy se encuentra dolorosamente impresionada por su fallecimiento.

El señor Payze, era de nacionalidad francesa, y vino al Ecuador hace muchos años, muy joven todavía, y se dedicó al comercio con fe y con ardor, llevando el contingente recomendable de una honradez á toda prueba y de una constancia singular.

Trabajando, con ahinco, llegó bien pronto, á adquirir un crédito envidiable.

La sociedad guayaquileña llegó á conocerlo y apreciarle en lo que valía, y en ella llegó á ser tan querido por todos, que pocos son los que como él podrían decirse que se habrían ganado el afecto de la generalidad y todas las voluntades, sin que la menor sombra de malquerencia se entremezclara con el cariño que llegó á conquistarse.

Este es uno de los mejores elogios para el extinto, como lo es también el hecho de haberse levantado á muy buena altura debido á sus propios esfuerzos, llevando siempre como divisa la honra de bien y el esmerado cumplimiento de sus deberes. El solo se le brilló la posición deshonrada de que llegó á disfrutar, él solo aseguró el porvenir de los suyos.

Siempre modesto, siempre afable y caritativo, era buscado por el mejor de la sociedad; así como encontraban en él los pobres, los desvalidos, el oportuno socorro, el alivio caritativo para sus sufrimientos.

Quería al Ecuador como si fuera su casa; y cuando formó aquí un hogar cómodo por espacio á una de las más virtuosas guayaquileñas, cuando su matrimonio fué bendecido con hijos á los que adoraba; entonces, se consoló como no meramente en efecto lo se preocupó de sus hijos, sino que se preocupó de paba, como si en el futuro, por el progreso de este país....

Desempeñó Don JOSE PAYZE algunos puestos honorarios en los centros públicos comerciales; formó parte de los directorios bancarios, de algunas empresas y fué agente correspondal de muchas y muy honorables casas extranjeras. Deja muy gratos recuerdos á Guayaquí entero.

El Tiempo deplora sinceramente un personaje de tal naturaleza y en el más sentido pésame á los deudos del señor Payze.

**AVISOS DEL DIA**

**Venta**  
El señor Tomás Sandoval ha vendido al señor Frolán Arias una casa y su corral pedregoso solar, sita en el pueblo de San Mateo de tal natural, y en el más sentido pésame á los deudos del señor Payze.

**AVISOS DEL DIA**  
Venta  
El señor Tomás Sandoval ha vendido al señor Frolán Arias una casa y su corral pedregoso solar, sita en el pueblo de San Mateo de tal natural, y en el más sentido pésame á los deudos del señor Payze.

**AVISOS DEL DIA**  
TALLER DE FABRICACION DE medallas de oro y plata, para bautizos, casamientos, conmemoración, de Carlos F. Louthwell, de Lima.

Aviso al público que habiendo obtenido el premio de honor en el concurso de la fabricación de medallas, y selladas las mismas correspondientes está á disposición de sus compradores para el día 15 de Mayo próximo, garantizando peso, ley y trabajo escabido.

Para cualquier pedido véase con el único agente Guayaquí don FRANCISCO JACOBI calle "General Illingale" (junto al Salón Biaggi) quien está autorizado para mí, para cualquier trabajo como los de foto grabados, (clichés) y sellos de jobe. Junio 4.—30 v. Carlos F. Louthwell

**Brillante negocio**  
Se vende una acción en las minas de oro de Ayapampa, situadas en la jurisdicción de Zorobábaro.

La persona que quiera hacer esta buena compra y por un precio barato, puede concurrir al taller de trabajo con la señora Mariana y de M. Matamoros, ó con el señor Reinaldo Guerrero. Guayaquí, Junio 5 de 1901. 15 v. Ojal Ojal

Arriendo un departamento muy cómodo frente á la Plaza Central. Julio Bascón, fotografía. Junio 5. 15 v.



**D. Eduardo Hidalgo Arbelaz**  
[D. D. G.]

Invitaba á sus amigos y más personas piadosas á las misas que por el eterno descanso de su alma se oficiarán en todas las iglesias y capillas de esta ciudad, el día miércoles 5 del actual, así como también y de un modo especial á las exequias que se celebrarán en la iglesia de San José á las 8 a. m. del mismo día; favor por el cual quedarán sumamente agradecidos.

NOTA.—En virtud del impedimento eclesiástico que existe para oficiar misas se requirieron en el octavo aniversario á la fraternidad de Corpus, la familia adelantada en dos días el aniversario de la muerte de su inolvidable hijo, nacido el 7 de Junio pasado y suplicó á las personas piadosas, que eleven sus oraciones al Creador en aquel día, por el eterno descanso de su alma. Guayaquí, Junio 4 de 1901.

El "Sangay" saldrá mañana para Dos Bstero, á las 7 a. m. El "Nobol" saldrá mañana para Vinces, á las 7 a. m.

**Boticas de turno**  
En la presente semana harán el turno la "Alemana", situada entre las calles de "Pedro Carbo" y "Clemente Ballén", y la "Universal", entre "Laque" y "Boyard".

**Bomba de Boyard**  
Hoy hará la guardia de depósito las compañías "Intrepida" N.º 5 y "Hachero", N.º 13.—Ayudante de ronda, Roberto del Pozo.

En los bruscos cambios de temperatura desea evitarlos y que, desaparezca el Renmatismo y Neuralgias cutáneas usad la Ropa Interior de lana del Profesor Doctor Gustav Jaeger. Depósito, J. Guillamés & C. Pichincha, números 211, 213, 215.

**Órden General**  
La Comandancia de Armas ha dictado la siguiente Orden General. Art. 1.º Para conmemorar dignamente el 6.º aniversario del 5 de Junio de 1895 fecha gloriosa para el Partido Liberal, esta Comandancia, dispone:

1.º El día 5 de la Hora de Costumbre la brigada de artillería "Sacre" hará las salvas de ordenanza. A las 8 a. m. se izará el pabellón nacional en todos los edificios militares y más dependientes de este oficina, así como en los buques de la armada.

A las 4 p. m. la brigada de artillería "Sacre" ejecutará evoluciones militares frente á la Gobernación. A las 6 p. m., se iluminarán todos los edificios militares.

A las 8 las banderas del ejército tocarán retirada frente á la Gobernación. Húndase conmemorativa. Húndase conmemorativa.

En la noche de la mañana de ayer, se verificó la colocación de la primera piedra conmemorativa, en el lugar donde se va á construir la nueva Aduana de fierro para este puerto.

Al día comienzo la ceremonia, la niñita Judith Verminhem le alcanzó al General Alvaro un tallito de plata con la inscripción de la fecha de ayer y el nombre del señor Presidente de la República, el acto continuo se procedió á levantar el acta respectiva, sirviendo de testigos el Hon. Encargado de Negocios de Francia en el Ecuador, Mr. Frandín, el Ministro de Hacienda don Tomás Oagilores y el Gobernador de la Provincia don Roberto Cuello.

Terminada el acta se la introdujo en un tarro de hojalata, y se depositó bajo la piedra, la cual llevará encima una cubierta de mármol con la fecha y el nombre del Ministro de Obras Públicas y el Gobernador del Ministerio.

En seguida, la comitiva recorrió el área del terreno y presentaron la colocación de una de las columnas del edificio por medio de la balsa á vapor. Después se dirigieron á la casa habitación del señor Verminhem, insignificante en la ciudad, el cual ofreció una copa de champagne, y mostró á los concurrentes los planos del edificio.

Momentos después se sirvió el almuerzo ofrecido con un brindis por el señor don Luis A. Dillon, contratista de la obra; almuerzo al que asistieron los señores Alvarado, el Sr. Ministro de Hacienda, Tomás Gagliardi; Gobernador de la Provincia, Roberto Cuello; Comandante de Armas, coronel Enrique Morales Alfaro; Encargado de Ne-

gocios de Francia, Mr. Frandín; miembros de la Comisión Geodésica, compuesta del Comandante Bourgeois, capitanes Maurin, Lallemand y Rivert; E. Hergham, Ramón Gallegos Narango, Luis Abad, J. A. Weller, Rafael Ontalvedo, Pedro G. Córdova, Vicente González Deza, Amalio Pagan, John Harman, Leonidas S. Benites Torres, Rodrigo Arrarte, comandante Francisco Arbelaz, edición del Presidente, representantes de "El Telégrafo" y "El Tiempo".

Los señores Dillon, Verminhem y Valdivia (Juan G.) hicieron los honores de la mesa.

Concluido el almuerzo el señor Ramón Gallegos N., Jefe Político del Cantón, hizo uso de la palabra, en términos concisivos y fué aplaudido por los asistentes.

**Junta de Sanidad**  
En la tarde de ayer celebró sesión la Junta de Sanidad, presidida por el Intendente coronel Flavio Alvarado, con asistencia de los doctores Miguel H. Alcariz, J. H. Esteves, J. M. Carbo A., Bartolomé Huerta; señores Ramón Flores Oantanda y Francisco Fernández Madrid, capitán del Puerto.

Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Se puso en conocimiento de la Junta una solicitud elevada por los Agentes de la Compañía Sud americana de Vapores, pidiendo que el vapor "Mapacho" que viene de Panamá, no sea sometido á cuarentena de inspección en Puná.

La solicitud fué negada por unanimidad, con lo cual terminó la sesión.

**Procesión á Cergas**  
El siguiente acta el programa para la procesion de Corpus que tendrán lugar mañana.

A las 8 misa solemne en la Catedral. A las 9 saldrá la procesion que recorrerá las calles de "Municipalidad", "Pichincha" y "Clemente Ballén". El orden es el siguiente:

- 1.º Las escuelas de niños.
- 2.º Lns de niñas.
- 3.º Congregaciones piadosas de señoras.
- En el centro
- 1.º Cruces parroquiales.
- 2.º Clero secular y regular.
- 3.º seminario.
- 4.º Venerable Capitán.
- 5.º El Vicario General bajo palio llevando el Santísimo.

Cerrará la procesion la Brigada de Artillería "Sacre".

Estas Anteaer, contra el matrimonio el señor don Alejandro Gagliardi con la señorita Rosario Gutiérrez. Fueron padrinos de la ceremonia el señor don Manuel del Río y la señorita Mercedes Gagliardi.

En la tarde de ayer, se verificó el sepelio del señor don José Payze, en la iglesia de San Juan. La caja mortuoria fué bajada por los deudos y amigos del extinto y colocada en la carreta de primera clase de la Biv. presa de Carras. Las numerosas y elegantes coronas enviadas por la familia y amigos del se-

que Payraz, fueron volcados en uno de los carros descambios de la Empresa.

El cortejo fúnebre lo componían casi todos distinguidos de nuestra sociedad, entre los que se encontraban abogados, médicos, dentistas, farmacéuticos, Gerentes de los Bancos, comerciantes, miembros de la Asociación Escuela de Medicina, del Directorio de la Empresa de Carros Urbanos, y de algunas sociedades de Beneficencia.

Notas presidenciales

A las 4 p. m. visitó el señor Genera. Alfaro el cuartel de Policía, haciéndole el Cuerpo los honores de ordenanza al Cuartel cumplido de la visita hecha al batallón de O. y S.

Muendados

Fernán Sánchez se encuentra preso en la cárcel por haber herido a su esposa Ana Valdez, 6 años de varitas garrotas que le dió, ayer a las 12 p. m. en la calle de Sucre.

Al Manicomio fué conducido Vicente Vargas, por encontrarse alienado. —Ángela González, de oficio cocinera, sufrió un accidente cardíaco, ayer a las 9 a. m. en el Malecón, siendo atendida en el Hospital de la Cruz Roja.

Ayer se le pagó sus sueldos por el mes pasado, al batallón "Guayas" N° 2, el que formó frente a la Casa de Gobierno.

A las 12 m. se originó un escándalo en la calle de Sucre y Boyacá, promovido por Rita López, la que insultó con palabras indecorosas a otra mujer. Como consecuencia de esto, ambas mujeres tomaron las de Villadiego. —El menor de 12 años Pedro Lecaro, recibió un fuerte golpe en el abdomen, ayer a las 2 p. m., en la calle de Rocafuerte en momentos que jugaba con otros chicos.

Se ha provisto de un elegante juego de sillitas a la Secretaría de la Intendencia de Policía.

Noticias diversas

Se piensa tener un cable de los Paraflores a Posorja. —En la Capitanía del Puerto se nos ha informado que el vapor "Imperial" salió ayer del Callao con rumbo a este puerto.

En Daule no hay en la actualidad Jura de Letras ni Escribanos; debido a esto se encuentran paralizadas todas las causas que se tramitan en dicho Cantón.

Todavía no se ha mandado a Paná el bote pedrero por el médico de esa esta ción para hacer la visita de Sanidad. —En el vapor "Cacique" han llegado los puentes de hierro pedreros para colocarlos sobre el río Chanchán y continuar los trabajos de la línea férrea.

Administrador de Correos de la Provincia del Carmen (Chimbo) ha sido nombrado el señor Luis Calle.

Se han producido en la estación de Colectores de cubres fijas y móviles, así como de formas telegráficas. —Están al llegar 800 toneladas de carbón de piedra para el consumo de la Escuela Nacional.

El Ministerio de lo Interior ha resuelto favorablemente la consulta hecha por el remitista de las causas de jure, respecto al cantón Daule.

Los Bancos del Ecuador y Comercial Agrícola, han enviado al Ministerio de Hacienda, los Estatutos de sus cuentas, durante el mes de Mayo próximo pasado, cumpliendo así con el ordenado en la ley de la materia.

Están al llegar 200 quintales de pólvora de casa, para distribuirse en todas las colonias.

Va a proveerse de víveres y carbón el crucero "Cotopaxi", a fin de que esté expedido para conducir al señor Presidente de la República a su visita a la provincia de Manabí.

En la sesión que celebrará mañana el Concejo Municipal, se leerán las propuestas para la colocación de la nueva señalera subvital, para el servicio del agua potable.

Va a ser fundido el batallón "Daule" en los demás cuerpos que hacen el servicio de guarnición en esta Plaza.

Se han exonerado de los derechos de Aduana, varios cajones que contienen tinta y papel, venidos para la Empresa del Ferrocarril del Sur.

El señor Secretario de la Corte Superior, ha ordenado la práctica de un comerciante señor Juan Parodi a quien le sigue el señor Esteban Freile un juicio de retención de cuentas, sino al señor Juan Alfieri, como equivocadamente se dijo en el despacho judicial inserto en la edición del lunes.

Acto solemn

A las 2 de la tarde de hoy, tendrá la gran Casa de Gobierno, la entrega de la espada que el Presidente de Ecuador le obsequia al Presidente del Ecuador.

Crónicas manabí

Ayer se beneficiaron en el Camal 30 reses.—La Oficina de Mudanzas expidió ayer 45 boletas.—La oficina de Estadística expidió ayer 4 pasaportes

para igual número de chinos.—Ayer entraron al mercado 88 bultos de carga.—El vapor "Colón" trajo de Darín 88 bultos de carga.

Autopsia

En la mañana de ayer se constituyeron en la Morgue el Comisario de Policía señor M. Arbellá, Secretario señor Manuel Rodríguez, y los médicos doctores J. Huidobro G. y Luis A. Noboa, quienes practicaron la autopsia del cadáver del súbdito italiano Esteban Queirolo, que murió repentinamente en la noche del martes en su habitación situada en la calle de la Municipalidad.

De la autopsia se tuvo conocimiento que este había muerto a causa de un derrame alcohólico.

El occiso era carnicero, y tenía su terrena en la calle de Machala, intersección Municipalidad, la que se halla cercado y lacrada por la Policía para proceder al inventario de los objetos que allí existen de acuerdo con la ley.

Argento

La Comanlancia ha ordenado el monte del Sargento L. José M. Montenegro, de la brigada de artillería "Sucre" al grado de Subteniente.

Paña

De orden del Ministerio de Guerra la Comandancia de Armas ha ordenado la baja del capitán graduado José A. Suárez y subteniente Víctor Tapia, que prestan sus servicios en la guarnición de Quito.

Novia

Se ha dado principio en el templo de San Francisco a la novena de San Antonio. La concurrencia es numerosa por parte del bello sexo, pues se trata nada menos, que del abogdo de las solteras.

Cementerio católico

Inhumaciones de Junio 10.—Camilo Castellanos, 34 años, disenteria; Cleo Díaz Pacheco, 6 d. de haber; Maximiliano Espinoza, 30 d. id.; Antonio Cárdenas, 2 d. id.; Marina González, 3 d. id.; José Arias, 50 d. id.; Humberto Sánchez, 8 d. id.; y Nicacio Cabello, 6 meses id.

Notas personales

Ha llegado Quito el doctor Julio Bascón.—También ha llegado de Paná la familia del coronel Enrique Morales Alfaro, Comandante Armas.

Cuadrilla de toreros

El señor Antonio Moya regresó ayer en la capital, en el que se le anuncia la salida de la cuadrilla de toreros que dirige Corinto, y que regresará mañana en el vapor del Sur

Corte Superior

Junio 10.—1a. Sala.—Se expidieron dos decretos de sustanciación en las causas siguientes: en la criminal contra Víctor M. Sánchez y más cómplices, y una solicitada del Ministro Fiscal relativa a pedir que se recabe por apremio el juicio criminal iniciado para descubrir los autores de la desaparición del proceso criminal instruido para descubrir los responsables de la apertura violenta del almacén de lañas Escobar.

—Se resolvieron dos causas civiles.

2a. Sala.—Se dictaron dos decretos de sustanciación en las causas siguientes:

en la civil ordinaria seguida por José María contra el señor Barrera, por entrega de frutos; y en la ídem de Carlos Chiriboga contra el doctor Rafael E. Jaramillo, como albacea testamentaria del doctor Modesto Jaramillo, por sucesos.

—Se expidió un decreto de Sala en el juicio civil que sobre prohibición de venta de una arboleda sigue Juan Francisco Arzube contra Mercedes B. y de Vallajo.

—Se hizo relación del juicio de cesión de bienes de Santiago Real.

—Se relató, discutó y resolvió el juicio criminal seguido al autor ó autores de las heridas que causaron la muerte a Froilán Delgado, apropiándose el auto de procedimiento venido en consulta.

—Se discutó y resolvió el juicio seguido por Nieves Gómez, sobre prescripción del título de un solar municipal sito citado por ésta, confirmando la sentencia venida en grado.

Juzgado 1o. de Letras

Junio 10.—Jaime Peña, por esta; se ha dictado la libertad del sindicado en virtud de la fianza que ha rendido.

—El señor Dominguez, por sodomía, se ha practicado la práctica de varias días en cumplimiento de lo mandado que por la Corte.

—Rosana Corta y cómplices por robo, se han tomado varias declaraciones.

Juzgado 2o. de Letras

Junio 10.—Gabriel Villamar, por abuso de confianza, recibida de la Corte Superior, se ha ordenado se cumpla con lo dispuesto en la ejecutoria del Tribunal.

—Para descubrir la muerte de Manuel Abel, aprobado por la Corte el auto de sobreaviso, se ha ordenado se archive el proceso.

—Emilio Cassante, por robo; se expidió un decreto de autos.

Del Puerto

A las 5 p. m. salió para Babahoyo el vapor "San Pablo" con los siguientes pasajeros: M. Ramírez, G. Peñalón, A. Bedoya, J. Luna, V. Gómez, A. Coto, V. Coto, B. Alvarez y R. Camba. En 2a. 20 personas. El "Pichincha" salió para Babahoyo a las 5 m. con los pasajeros: A. Cacho, M. Marcos, R. Acosta, P. Noriega, V. Martínez, V. Villegas, J. Morán y R. Flores. En 2a. 15 personas. Ayer entraron los siguientes bultos de: de Santa "Amanda Floriza"; de Balao: "Santa María" y bote "Valparaíso" y de Posorja: "Bella Flor"—Salieron los siguientes: para Posorja: "Reino de Aragón" y para Paná: "La Bella María" y para Santa Elena: "Empressa de Mare".

Notas de Policía

En la calle de la "Industria" fué capturado Carlos Gómez, por dar gritos sediciosos: —El oficial Barba condujo presa de la calle de "Chimborazo" a Carmen Satisstevan, por embriaguez, escándalo y faltamiento.

—Los menores Ana López y Rodolfo Benites, se encuentran detenidos por andar a deshoras de la noche.

—Mercedes Parrales se encuentra detenida en un calabozo por haberle roto la cabeza al marido, ayer a las 2 p. m. en la calle de "Rocafuerte" en un arrebato de celos.

—Por escandalosos se encuentran detenidos los siguientes individuos: Pablo Salazar, Joaquín Orellana, José Pacheco y Mario Zaldumbide.

—El número de contraventores calificados ayer fué 36.

—Doce contraventores fueron enviados a la Cárcel.

—Los Comisarios de Policía expedieron ayer 42 boletas por demanda.

Crimen Isomero

En la Policía quedaron prisión en un calabozo Aristides Echeverri y Arnelino Correa, quienes fueron capturados en el Malecón en momentos que cometían el crimen de sodomía.

El Comisario de turno ha levantado el sumario respectivo.

Batero

En la calle del Cementerio fué capturado el No. 30 de la caballería de Policía, ayer a la 1 p. m. Camilo Acedo, quien se sustrajo varios efectos de la habitación de Rosa Castro.

Se encuentra a disposición del Jefe de Investigaciones.

Cuerpo de Bomberos

El señor Víctor M. Pereira, ha sido nombrado ayudante encargado de la Compañía "Guayas" No. 9 por enfermedad del Comandante.

—El Ayudante Esteban Amador se ha hecho cargo del puesto para que ha sido nombrado de la Compañía "Unión" No. 1.

—Por orden del Concejo del Cuerpo se va a pedir al Ejiptoa gran cantidad de mangueras para las bombas.

—Se ha dispuesto se suprima el pedile que se iba a hacer para casos de la oficialidad.

"El Fero"

Ha llegado a nuestra mesa de redacción el No. 37 de esta importante revista jurídica, económica y literaria redactada por el doctor Aparicio Ortega.

Su contenido es el siguiente: 1o.—Cuestión jurídico-social, tra bajo en que se hace en forma elegante y original comentarios sobre el artículo 1436 del Código Civil y se aboga por la redención del prón concierzo.

2o.—Párrafo de un informe del Director de Estudios de la provincia de Los Ríos.

3o.—Artículo sobre exhibición de Libros, puntos importantes de derecho comercial.

Quito Noviembre 23 de 1892.

He usado con mucha complacencia su acreditada Emulsión de Scott y puedo asegurar que este importante preparado produce los más hermosos resultados en muchas enfermedades.

Doctor NICANOR MERA G.

Sñores Scott y Bowne, Nueva York. Los raquíuticos deben estar precavidos. Cada libra que se pierde del peso normal anuncia un peligro inminente. Hay que mantenerse robusto tomando la Emulsión de Scott que produce fuerzas y crea carnes.

La salud es el más precioso de los bienes, y se conserva usando la Ropa Interior del Profesor Doctor Guayán, 218.

De póliza, números 217 y 218.

SERVICIO DE LA NOCHE

Iluminación

Con motivo de celebrarse hoy el aniversario de la transformación política de Guayaquil, desde las 6 1/2 comienza a iluminarse los edificios de la Gobernación, Comandancia de Armas, In-

tendencia de Policía, Capitanía del Puerto, Comandancia del Reguado, crucero nacional Cotopaxi y Pontón Comandante Marcos, cuarteles de la Artillería "Sucre", "Guayas" No. 20, de Guardias Nacionales No. 61 y algunas oficinas y casas particulares.

Escándalo

A las 6 1/2 se formó un escándalo en la calle de "Alcega" 2a. cuadra promovido por Leoncio Alvarez, quien maltratado inhumanamente a una pobre mujer.

Los celadores de Policía lo capturaron y lo condujeron preso.

Amago de incendio

A las 7, una de las banderas que adornaban la fachada de la Intendencia de Policía se incendió con una de las luces de gas; y gracias al oportuno auxilio de la guardia, se logró arrancarla, evitando que las otras se comunicaran a las que se encontraban inmediatas.

Bobo

A las 7 1/2 se presentó en la Capitanía del Puerto José M. Ruiz y puso en conocimiento del oficial de guardia que de la balsa de Indaburu le habían robado una canoa de 10 varas de largo valor de \$ 24.

Captura

A las 7 1/2 fué capturado por la Policía en el Malecón, un individuo llamado Manuel Pérez, quien le sustrajo el boliche de Manuel Sánchez, un pañuelo con \$ 5 en momentos que se encontraba sentado en un banco.

Este individuo se encuentra a órdenes del Jefe de Investigaciones.

Retrato

A las 8, las bandas militares de la guarnición tocaron retirada frente a la casa de Gobierno.

Concluida ésta, las bandas se dirigieron a sus respectivos cuarteles, en donde tocaron dianas hasta cerca de las 11.

Riña

A las 9, varios individuos se dieron de palos en la calle de "Bolivar" de cuadra, saliendo Angel Velasco con la cabeza rota.

Extraviada

A las 9 1/2 se extravió en el Malecón un chiquito de cinco años llamado Vicente Ordóñez, hijo de la señora Mercedes García.

Telegramas resagados

En la oficina de telegramas existían anoche los siguientes: Domingo Mendoza, Luis Paz, Dolores de Vallajo, Clemente Caceres, Luis Pérez C. Ruben Montesinos, José Salvador, Rosa de Lara, Severo Guerrero, Elogio Peña y Manuel Briones.

Turcos

El rol de turnos de anoche fué el siguiente: Comandante de Guardia de Policía, capitán Escobar.—Subalerno, teniente Mideros.—Ayudante de turno, mayor Humes.—Oficina telegráfica, señores Lara F.—Hinojosa.—Anotador de Policía, Tomás R. Axelón P.—Comandancia del Reguado, el ayudante Reina.—Capitanía del Puerto, el oficial Luis Anteban.

Embarrasadas

A las 3 salieron las siguientes embarcaciones: para Balao: "Diega y Fortuna" su capitán Sebastián Marcial; para Limbo: "Santa María" su capitán Pedro Banchón y para Balao: bote "Valparaíso" su capitán Leopoldo Donoso.

De Policía

A las 10 fué capturado en la calle de Sucre Víctor Lavayen, de orden del Comisario señor Arbellá.

—El Agente de Resguardos, García capturó a los 10 1/2 en la calle de Rocafuerte a Damasco Pinela, para la averiguación de un robo.

—A las 11 1/2 fueron reducidos a prisión de la calle del Morro Juan Panta y Arturo Navarro, por haber formado un escándalo.

—En la averiguación de unas heridas, fué reducido a prisión a las 12 en la calle de Pichincha Valerio Sandoval, por orden del Comisario de turno.

—Hasta las 2 de la mañana ingresaron a la Policía 18 contraventores.

COMUNICADOS

Señor Director de "El Tiempo" Pte. Muy distinguido señor.

En el número 1,019 de su muy acreditado diario y en la sección crónica; se registra un suelto titulado "Otro robo". En él se asegura que cuando eran conducidos a la Policía, los sirvientes de mi establecimiento, para las averiguaciones de un robo que se efectuó en los altos del mismo, había escapado uno de ellos. Como tal asercación carece de verdad, sino dada por un mal informe, administrado al señor Cronista, le suplico haga la presente rectificación, en vista de la honradez é inocencia de mis empleados, quienes fueron puestos en li-

bertad ayer por no pesar cargo alguno contra ellos.

Anticipándole mis agradecimientos por la erudita que de usted a la presente quedo de usted señor Director su atento y S. S. Guayaquil, Junio 5 de 1901.

José S. Inchech.

CUADRELLA DEL MOJELLO Se necesitan jornaleros para esta cuadrilla y se paga \$ 1.60 el jornal. Junio 4. 15 v.

Dr. Manuel C. San Miguel ABOGADO.

Calle de la "Municipalidad" número 136, frente al costado del Sagrado. Horas de oficina: de 9 a 11 a. m.; y de 1 a 5 p. m. Diferente gratis para los pobres.

JUAN M. BENITES. "Municipalidad" N° 212. Consultas de 12 a 1 p. m.

POMADA ESPECIAL DE ROSAS—para barros y pecas—varta en la ta. casa de Las Peñas, en los bajos Mayo 18. 10 v.

Especifico Valenzuela

En la calle de Colón No. 87.

LE COQUET

El más completo de los periódicos de México

Texto ilustrado, grabado de color y patrón cortado en todos los números. Todos los sábados 30, 40 ó 60 fr. por año. Con 24 patrones sin grabado de color 15 fr. Cada quince días 33 ó 24 francos por año.

Le Journal des Lingéres

Epa blanca—Sablones—Trabajos varios Se publica una vez al mes. Un año 8 francos. Con grabado de color de 6 sembreros 13 fr.

Las personas que deseen recibir un número gratis y conocer las condiciones de suscripción a ambos periódicos diríjanse a Mr. A. ALBERT, director, 18, Rue Favart, PARIS

El Faro de la Vida.

La superioridad de la Emulsión de Scott es indiscutible y se manifiesta instantáneamente ante el observador imparcial en los puntos siguientes: Primero, su sabor dulce y agradable; segundo, sus energías "propiedades" en los casos de caquexia, tuberculosis, anemia, los infartos glandulares, las afecciones óseas de carácter estrumoso, las afecciones del aparato respiratorio, el raquitismo, etc. También en las convalecencias de enfermedades largas y debilitantes es un buen medicamento.

Además de sus propiedades curativas, la Emulsión de Scott, debido a la bondad de los elementos que reúne, tiene el "mérito" de que el aceite de hígado de bacalao, uno de sus principales componentes, está tan bien combinado y disfrazado su sabor que los niños a quienes se prescribe lo toman sin repugnancia.

Emulsión de Scott,

debido a la bondad de los elementos que reúne, tiene el "mérito" de que el aceite de hígado de bacalao, uno de sus principales componentes, está tan bien combinado y disfrazado su sabor que los niños a quienes se prescribe lo toman sin repugnancia.

Las imitaciones de la Emulsión de Scott sirven para causar daños considerables a la salud, por tanto exigir la legítima de Scott, verdadero "faro de la vida."

SCOTT & BOWNE, Quilman, Nueva York

De venta en las Droguerías y Farmacias.

